

会員からの一声

「新連携の認定で全国展開！」 笹嶋工業(株)

我が社の新事業「イーフェンス」(特殊緩衝装置等の新技術による防護柵)は、経営指導員の巡回をきっかけに、新連携認定に至りました。

申請に際して、指導員から適切なアドバイスを得ることができ、大変心強く思いました。

当初、経営革新をめざしましたが、国の認可を得て、全国へ販路を広げることも可能との判断から、新連携に目標を替えました。

経済産業局でのプレゼンでは、細部にわたり多くの支援を受け、中部圏では当社を含め2件だけの認定であり、大変感謝しています。

今回の認定を契機に、市場のニーズに応え、全国展開をめざしたいと思います。今後補助金の申請もあるので、さらなる指導を期待しています。

「100万会員で新たなチャンス！」 かかし工房

5～6年前からブログを手掛けていますが、100万会員ネットワーク講習会に参加し、早速登録を行いました。店構えがなくても販売ができるので、まずは「家紋の木彫パネル」から始め、まめに更新を

経営指導員を中心に巡回に伺いますので、よろしくお願いします。



本部

安達俊

巡回を通して経営支援・サービスに努めます



本部

山田哲雄

皆さんの御意見・ご要望をお聞かせ下さい



本部

加賀見政和

労働保険のことならお任せ下さい



福光事務所

棚田仁志

子育て支援・商店街振興・地域づくりに努めます



福光事務所

水本積

がんばる企業を応援します



福野事務所

石村真由美

ピンチはチャンス!ともに取り組みましょう



井波事務所

竹中雅司

商工会をご利用下さいともに考え方をしましょう



井波事務所

小西祥子

まずは聞くことから、よろしくお願いします



城端事務所

中島正行

些細なことでも気軽にご相談下さい!



五箇山事務所

藤井由美子

皆様のやる気と気づきを応援します!



利賀村事務所

斎藤嘉久

地域商工業情報の発掘と発信に努めます

～あとがき～

光陰矢のごとし、この一年も瞬く間に過ぎてしまいましたが、2011年は合併効果を第一に、飛躍の年としたく本年もよろしくお願ひいたします。



続けたところ、全国商工会連合会のホームページのトップに載り、県外からも注文が入りました。

現在、QRコードを貼付し、アクセスしやすくなるよう工夫しています。100万会員ネットワークは、商工会員であることで信用性は高く、南砺市商工会の支援もあります。今後も顔が見える作品づくりをめざしますので、よろしくお願いいたします。

◆南砺市商工会のホームページ活用について

●商工会のスケジュールは?

今日の会合何時からだったかな?そんなときは当会ホームページの「スケジュール欄」をご覧下さい。

●100万会員ネットワークって、パソコンを知らない私にも出来るの?

初めての方も簡単に出来ます。枠の中に情報を入れるだけで、世界中の人们に発信することができます。常に更新しアクセス数を増やし、トップに掲載されている南砺市の事業所があります!一度見て見て下さい。

<http://shokokai.group.nanto-e.com/>

南砺市商工会報

Commerce and industry association NANTO CITY



南砺市商工会報

No. 10

平成23年
1月1日発行

■編集/発行 南砺市商工会

富山県南砺市福光7336-4 TEL 0763-52-2038 FAX 0763-52-6425



「新しい年を迎えて」

明けましておめでとうございます。謹んで新年のご祝詞を申し上げます。

昨年は、会員の皆様に大きな協力をいただき、重点目標の巡回訪問の拡充による会員満足度向上、会員企業への経営支援機能強化、組織の一体感醸成と地域の実態に即した事業の推進をはじめ、着実に各事業に取り組んでまいりました。

また、昨年は商工会法が施行されて50周年の節目にあたり、11月26日には天皇皇后両陛下をお迎えし、日本武道館において開催された記念式典・全国大会に、全国の商工会役員等約1万人が一堂に会し、次なる50年に向け決意を新たにしました。

なおまた、50周年を記念し、表彰を受けられた方々には心よりお祝いを申し上げますとともに、今後とも変わらぬご助力をお願いいたします。

さて、南砺市商工会もいよいよ支部との連携を強め、

組織を強化して皆様から信頼と満足をいただけるよう努めなければなりません。

新年度は、巡回訪問をさらに徹底するとともに、共通商品券発行への調査研究、商店街支援、推奨土産品の認定等地域ブランドの推進、地域貢献アピールプランの策定、事務局体制の強化を基本方針に、推し進めています。

会員、青年部、女性部、同友会、役職員が一体となり、目標に向かって前進する所存であり、一層のご支援、ご協力ををお願いいたします。

新春に当たり、皆様方のご健勝とご多幸、ご繁栄を心よりお祈り申し上げます。

～商工会は行きます
聞きます 提案します～
本年もよろしくお願ひいたします

明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願ひいたします。

商業・サービス業部会 部長 中西久彦



部長 中西久彦

最近「買物弱者（買物難民）支援」が、社会的に大きな課題となっております。このような方々に地域をあげて、応援していくのが我々の使命であると考えます。

また、共通商品券発行事業についても、関係各位とのコンセンサスをしっかりと取りながら推進してまいりたいと考えております。

この2つを柱とし、積極的に取り組んで行く所存です。本年も皆様のご支援ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

工業部会

部長 片山和行



昨年は、エコカー減税や、エコポイント等により、景気が一時的に上向きましたが、相対的に国内においてはデフレが続き、雇用において厳しい状況が継続しました。これを打破すべく法人税率引下げが決まりましたが、財源もハッキリとしておらず、政治・経済とも先の見えにくい状況であります。また、CO₂削減が産業界におけるコスト増として大きな課題になろうかと思われます。

本年は、事業者研修等を企画し、皆様のお役に立てる部会をめざしますので、よろしくお願い申し上げます。

建設業部会 部長 川合八郎



部長 川合八郎

建設業界を取り巻く環境は、従来以上に厳しさを増しており、各社生き残りをかけて自社の経営資源を見直し、経営基盤の構築や新たな事業展開の可能性を模索している昨今であります。

建設業部会は、一人親方から総合建設業まで幅広く、逆風の経営環境下で、それぞれの持ち味を活かしつつ、この難局を乗り切って行きたいと存じます。

今年は元年でもあり、正に跳ねる景気となることを念じて、会員各位の御繁栄を心よりお祈り申し上げ、年頭の御挨拶とさせていただきます。

観光部会 部長 川合声一

部長 川合声一



昨年は、南砺市全体を会場に、豊かな自然や文化を体験してもら「南砺里山博」の開催や越中・飛騨観光圏事業で、「五箇山総合案内所」のオープンなど、観光客の受け皿整備の1年でした。

今年は、新たに推奨土産品認定事業を通じて、なんとブランドの推進をめざすとともに、ご当地グルメの開発など、お嬉しいいただく方に満足していただけるよう仕掛けいく年にしていきたいと思います。素晴らしい南砺市の観光資源を1人でも多くの方々に知ってもらい、何度も足を運んでいただこう皆さまのご協力をお願いいたします。



◆同友会長

加藤 考一

本年も依然経済環境は、厳しいと予想され、経済のグローバル化により「大いなる不確実性の時代」に移行しつつあり、先行きへの不安・閉塞感に覆われているのが実態ではないでしょうか。

当会もそんな現況を踏まえつつ、関係各位のご指導、ご協力を賜わりながら、事業を絞り一丸となって取組んでまいりますので、よろしくお願ひいたします。

皆様にとって、本年が輝かしい一年となりますよう心からご祈念申し上げます。



◆青年部長

本田 敏

日頃より、青年部活動にご理解とご協力を賜り誠にありがとうございます。

商工会の合併から2年。県ソフトボール大会の優勝、内容の深い資質向上研修、交流など、少しづつ支部を超えて部員の心がつながり、青年部の力が結集してまいりました。

私たちは、商工会、南砺市の未来を担う人材として、責任と自覚を持ち、邁進して行きたいと意気込んでおります。本年も頑張りますので、ご指導ご鞭撻の程よろしくお願いします。



◆女性部長

水口 芳美

日頃より、女性部活動にご協力をいただき心より感謝申し上げます。

今年は、女性部の全国大会が本県で10月に予定されております。全国の女性部の皆様と交流を深め、新しい知恵や元気に触れ合うとともに、私たちの元気も全国に発信したいと思います。

一人ひとりが輝ける女性部である活動してまいりますので、皆様のご協力をお願ひいたします。

協力と温かさに包まれた女性部として、今年も活動してまいります。

各支部の新春懇談会

福野	1/13(木)	午後6時	ア・ミューホール	福光	1/31(月)	午後3時	福光中央会館
利賀村	1/18(火)	午後4時	天空温泉	城端	2/ 1(火)	午後4時	城端庁舎 3Fホール
井口	1/22(土)	午後6時	いのくち椿館	井波	2/ 3(木)	午後5時	井波木彫りの里
五箇山	1/26(水)	午後4時	赤尾館				

22年度新たにご加入いただいた皆様です！・・・ご入会ありがとうございます！・・・

事業所名	代表者名	業種	地区	事業所名	代表者名	業種	地区
株アイス	三池 昇	情報サービス	福光	蓑口建装	蓑口 世志	内装工事	福野
ハミング歯科	石崎 善司	歯科医師	福光	Chic Wark's Otto	金谷 照人	理容	福野
河合配管工業所	河合 将宏	管工事	福光	株オーテクト	田中 貴雄	外装工事	福野
開眞一税理士事務所	開 真一	税理士	福光	株MIX BOX	辻村 直純	音響サービス	井波
農園きむら	木村 伊徳	果樹販売	福光	タカセ溶工	岩倉 清司	溶接加工	井波
GELATERIA ZUCCA	水口 涼	アイスクリーム製造	福光	ギャラリー瑞庵	薮 晴美	ギャラリー喫茶	井波
本家かまだや らくら福光店	石盛 幹雄	弁当販売	福光	株砥波製作所	森澤 正良	金属製品製造	井波
農事組合法人ファーム野尻古村	斎藤 忠信	農業	福野	ピストロ・ポン・グー	林 修史	飲食	井波
	宮崎 修	大工工事	福野	けいそう商会	直海 俊宏	保険	井波
	新田 外光	大工工事	福野	BALBAL Suzuki	鈴木 崇	理容	城端
河合組	河合 浩	建設	福野	横井工房	横井 匠	木製品製造販売	城端
株ビーセーフ	松嶋 秀士	建設資材販売	福野	A & A	安地 英介	解体工事	城端
さい彩	中西 鉄三	食堂	福野	手づくりの店 桂湯	山本富士子	雑貨販売	城端
竹原文林堂	竹原 健一	表具	福野	NPO法人 クラブJoy	水口 迪	スポーツクラブ	城端
池田木材	池田庄一郎	林業	福野	トータルリペアード工房	千原 正樹	自動車内装	城端
テクノ・ワーク	矢倉 芳章	アパレル製造卸	福野	身安楽	山本 晴美	リラクゼーションサロン	五箇山

創業支援事例紹介

GELATERIA ZUCCA(ジェラテリア ズッカ)

南砺市福光4704 ☎0763-52-0215

◆代表 水口 涼 ◆業種 アイスクリーム製造
◆創業 平成22年6月



◆創業動機

父が経営する水口ミルクプラントの「医王ふるさと牛乳」は低温殺菌で、高温殺菌に比べ栄養分が多く残っている。この美味しさをもっと知りたいことと県内産(特に南砺産)牛乳の消費量が伸び悩んでいることから、牛乳を素材に加工が出来ないか模索していたところジェラートに出会った。

ジェラートは、アイスクリームに比べ空気含有度が35%未満と少なく、密度が濃く味にコクがあり、乳脂肪分は4~8%で、アイスクリームの約半分。比較的低カロリーが特徴。

◆セールスポイント

南砺の新鮮な果物の果汁や果実に牛乳、砂糖等を加えてかくはんし、空気を含ませながら凍らせて作る。また、南砺特産の「あんぽ柿」や石黒種麹店の味噌・甘酒を素材にした地産泡消を考えた新商品も開発中。

今後は、健康志向に対応した緑黄野菜(ミックスジュースなど)を素材にしたものやカロリー制限のある方にも美味しい食べられる商品を手掛けたい。現在、ジェラートを広く知ってもらうため、移動販売車で県内外を飛び回っている。

四季の移ろいを身边に
リラクゼーションサロン
身安楽(ミアラク)

南砺市皆津839 ☎080-1952-0201

◆代表 山本 晴美 ◆業種 リラクゼーションサロン
◆創業 平成22年8月



◆創業動機

学卒後、「癒し」への関心からリラクゼーションを学び、4年間富山や関東を中心にリラクゼーションサロンに従事した。

地元にこうしたサロンがないことや民宿を営んでいた親戚の家を借りることができ、四季の移ろいを真近かで感じることが出来る大好きな故郷へ戻り創業を決めた。

◆セールスポイント

心身ともにリラックスし、ストレスから解放された状態にするのがリラクゼーション。サロンでは窓から美しい景色を提供。アロマの香りの中、癒し系の音楽が流れ、施術後は自ら選んだハーブティでおもてなしする。マッサージのほかにタイ古式・足つぼ・アロマセラピーなども行ない、お客様の要望に応えている。

今後は、サロンへ来れない方へ出張サービスを充実させ、リラクゼーションへの理解と癒し効果を伝えていきたい。美味しいもの・キレイなもの・お花・動物が大好きで、おしゃべりも好きという自称「みやあらくもん」の晴美さんは、年配のお客様から子や孫のように、高校生からは姉のように慕われている。

南砺市内景況調査 (平成22年10~12月)

【製造業】

売上は、前年同期に比べ「増加」が4割弱で、前回調査と同様、機械部品や電気自動車関連が好調である。設備投資を行った企業は2割強近くあり、生産は、持ち直しつつある。

経営上の問題点では、「需要の停滞」「製品単価の低下」が引き続き多く見受けられる。雇用情勢は、一部の企業が増加しているものの依然として厳しい状況にある。今後の見通しは、不变・減少とも4割弱と厳しいと予測。

【建設業】

6割で売上は減少し、採算も厳しいと回答。企業においては、売上が前年同期の2割しかない企業も見られた。

問題点としては、「需要の停滞」「工事単価の低下」等が上位を占めている。また、設備投資を実施したいが、先行き不透明で判断できないとのこと。早急な経済対策を望む声も多く見受けられた。

今後の見通しについては売上減少と答えた企業が6割弱あり、建設業を取り巻く環境は依然極めて厳しい。

【小売業】

売上は、前年同期に比べ6割強で減少と答えているのに対し、3割で増加と回答している。家電では、エコポイントの駆け込みで売上を大きく伸ばしたところもあり、業種や業者間でばらつきが見られた。

設備投資では、先行きを見越し改装に踏み切ったところもあった。

問題点では、「購買力の流出」「店舗の老朽化」が上位を占めている。今後の見通しとしては、5割が厳しいと答えている。

【サービス業】

売上は、前年同期に比べ4割強で減少、資金繰り・採算とも悪化し、経営を圧迫している。

問題点としては、「客単価の低下」「需要の停滞」「店舗等の老朽化」が上位を占める。

可処分所得が減り、個人消費が低迷する中で、ファミリーの需要減が飲食業にも大きな影響をもたらしている。

商工会法施行50周年記念式典・商工会全国大会参加! 平成22年度 役員視察研修報告

11月26・27の両日、本会役職員20名が参加し、役員視察研修を実施した。26日は、日本武道館において天皇・皇后両陛下をお迎えし開催された商工会法施行50周年記念式典、全国大会に全国の商工会役員、青年部、女性部等約1万人が出席した。

石澤義文全国商工会連合会長は、「次なる50年に向け、地域社会に果たすべき役割を再認識し、徹底した巡回訪問を通じて地域の活性化と中小企業の振興発展に努力していきたい」と式辞を述べた。

天皇陛下から「地域に根ざした商工会の幅広い活動は、ますます重要である。中小企業や地域の活性化に引き続き尽力されるよう希望する」と激励のお言葉があった。

翌日は、マスコミでもたびたび紹介されている砂町銀座商店街を視察。組合事務所にて、小林事務局長より商店街の概要説明を受けた。ここ10年ほどで13の大型店が出店し、取り巻く環境は厳しいが、来街者の9割が地元客という地元密着型に徹し、「生鮮店の集積」「高齢者への配慮」「大型店と共に共存共栄」をテーマに非常に活気があった。

加盟する約170店舗のうち、八百屋、魚屋、肉屋の機能を持つ店は20店舗で、同業種が複数づつあることで、ワンストップの利便性や売上への相乗効果が高まる仕組みとなっている。約670メートルの通りは、幅員が3~5mと狭いが、逆に両側の店を眺めながらゆっくり歩いて楽しめる「ヒューマンスケール」も街の魅力を支える大きな要素となっている。

また、集約の核となる店が効果的に配され、有名店の魚屋はトラック数台分の商品を開店から数時間で売る。店の前には開店前から行列が見えた。

その後、全国物産展を見学し、帰りもバス利用であったが、南砺市に5時間半で到着し、意外と近いことに驚く。



南砺市推奨土産品募集!

南砺の優れた产品を推奨土産品として認定し、小冊子やホームページ等に掲載し、PRするほか、販路開拓、商品開発・改良、物産展・商談会等への参加支援など、多くのメリットがあります。ご応募をお待ちしています！

- ◆申請者の要件
南砺市内の生産者で、南砺市商工会の会員であること。
- ◆申請方法
所定の申請書により平成23年2月10日(木)までに南砺市商工会へ提出。
※申請書は南砺市商工会のホームページからもダウンロードできます。
- ◆認定料
1土産品 5,000円

ふるさとの味をお届けします!

南砺の特産品として、利賀豆腐・板餅・赤カブ千枚漬・おやき・そば・手打ちうどんなどの入った「利賀満足セット」と「利賀ふるさとセット」を販売しています。

※価格には税・クール宅配料が含まれます



利賀満足セット…5,000円

利賀ふるさとセット…3,500円

お問い合わせ
南砺市商工会利賀村事務所 富山県南砺市利賀村 89
TEL 0763-68-2527 FAX 0763-68-2626

福野支部 ふくの歳の大市開催される
市の里福野の締め括り「歳の大市」は、12月27日に行われ、大勢の人出で賑わった。

利賀村支部 利賀そば祭り
2月11日(金)~13日(日)
国際キャンプ場

福光支部 ふくみつ雪あかり祭り
2月12日(土)~13日(日)
道の駅福光特設会場

井口支部 いのくち椿まつり
3月19日(土)~20日(日)
いのくち椿館・体育館

青年部活動報告

南砺市商工会青年部の心はひとつ委員会では、現在『南砺市回遊マップ』の製作に取り組んでいる。南砺市全域のグルメ情報から名所旧跡を巡る旅を、簡単なミニ回遊プランにした。一般に市販されているガイドブックには載っていない地元の青年部員だから知っているDEEPな情報を満載し、南砺市を訪れて頂いた方だけでなく、南砺市民の方にも十分に南砺市を満喫していただける内容になっている。

完成次第、南砺市内の「道の駅」「サービスエリア」「城端線の各駅」などに無料配置を予定しており、是非とも一家に一冊、『南砺市回遊マップ』をお持ち頂き、南砺市内を楽しく回遊いただければ嬉しく思います。



女性部活動報告

地域活性化事業報告

講師に地域振興コミュニケーターの西沢依里子氏を迎えて、6回シリーズにより「南砺市の魅力」について学んだ。講習会の他に、五箇山麦屋まつりやこきりこ祭、井波櫻間ウォークなどに足を運び、南砺市内を十二分に体感した上で、地元の人が当たり前のように傍にある本物の魅力（地元の文化歴史）を学び、再確認し発信することが大切。

先人たちの知恵と技に感謝し、現代を生きる私たちがそのノウハウを語り継ぎ、後世に伝える努力が必要である。

◆南砺市の未来のかたちとして、旧8町村に広がる固有の魅力の数々は、それぞれが長い年月をかけ、育み大切にしてきたもの。地域全体が結集し、統一した強い共通イメージやメッセージが必要であり、一体感をもって取り組むことが重要。

◆女性だからこそできることを具体化するために交流会を盛んにし、南砺市以外の地域とのネットワークを図るとともに、短期の小さな目標を立て、ひとつひとつ南砺市全体で積み重ね、達成していく。

例えば、南砺市内から出る多くの廃材（捨てるもの）を活用工夫し、女性ならではの視点で商品化（ゴミを商品化・再生化）するのも楽しいし、女性が行動して波を起こすのもよいのでは。行政や観光協会とは違うお金をかけないやり方があるはずと締めくくられた。



富山県民スポーツ応援団 募金にご協力を

個人 1口 3,000円・法人 1口 10,000円
(税制上の優遇措置が受けられます)

お問い合わせ・募金申込先

富山県民スポーツ応援団事務局
富山市五福5区1942（富山県体育協会内）
TEL 076-431-9150
E-mail : info@toyama-sports.or.jp

その気付きを
大切に！

うつのサインが
長く続くときは
気をつけましょう！

~心やからだの症状~

憂うつな気分、不安、集中できない、
やる気、興味がない、眠れない、
物事が決断できない、体全体がだるい

◆体調不良の訴えが多くなる時は一人で何とかしようと思わず相談しましょう。

◆気付いた周りの方が相談することも大切です。

詳しくは、富山県砺波厚生センター

TEL 0763-22-3512

2月22日~28日は富山県自殺予防週間

労働保険委託事業主の皆様へ

労働保険料第3期分の口座引落ちは
1月28日(金)です!